

**PROPOSAL PROGRAM KERJA KULIAH KERJA NYATA (KKN)  
KKN BERKELANJUTAN BERBASIS INTEGRASI SOSIO-AGAMA  
UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA**



**KKN KELOMPOK 2**

**SUKAJADI, CISAYONG, TASIKMALAYA, JAWA BARAT**

**KULIAH KERJA NYATA**

**UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA**

**TAHUN 2023**

**KULIAH KERJA NYATA (KKN) ANGGKATAN 111**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA**

*Sekretariat : Kp. Langkob, Desa Sukajadi, Cisayong, Tasikmalaya*

*HP : 0823-3139-2592 Ig : murangkalihisukajadi*



*Tasikmalaya, 21 Juli 2023*

**No** : 009/KKN111Sukajadi/KKNUINSK/VII/2023

**Lamp** : 1

**Hal** : Pengajuan Proposal

Kepada Yth.

**Kepala LPPM UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta**

Di tempat

*Assalamu'alaikum Wr. Wb*

Dengan hormat,

Sehubung dengan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN), kami dari kelompok **2 KKN UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta Angkatan 111 di Desa Sukajadi, Kecamatan Cisayong, Kabupaten Tasikmalaya, Jawa Barat**, dengan nama-nama anggota tertera sebagai berikut:

<b>NO</b>	<b>NAMA</b>	<b>NIM</b>	<b>FAKULTAS</b>
1	Isfa Izzatul Azka	20101020021	Adab dan Ilmu Budaya
2	Alma Dwi Damayanti	20101050026	Adab dan Ilmu Budaya
3	Muhammad Aulia Rahman	20101050086	Adab dan Ilmu Budaya
4	Riza Zahriyah	20102010106	Dakwah dan Komunikasi
5	Nina Rojanah	20102020016	Dakwah dan Komunikasi
6	Kafa Billah	20102030065	Dakwah dan Komunikasi
7	Judam Fatwa Edial	20103040066	Syari'ah dan Hukum
8	Alfian Chafidz Almachbubi	20103080019	Syari'ah dan Hukum
9	Yulia Eka Wardani	20104080069	Ilmu Tarbiyah dan Keguruan

10	Yusrul Fikri	20105030097	Ushuluddin dan Pemikiran Islam
----	--------------	-------------	--------------------------------

Atas persetujuan DPL (Aris Risdiana, S. Sos. I., MM) menyerahkan dan melampirkan Rencana Program Kerja KKN Angkatan 111 di Desa Sukajadi, Kecamatan Cisayong, Kabupaten Tasikmalaya, Jawa Barat. Yang bertemakan “EcoBrick sebuah Alternatif Pencegahan Stunting”. Kami senantiasa mengharapkan masukan dari DPL, LPPM dan pihak Desa Sukajadi berkaitan dengan Program Kerja kami.

Demikian laporan yang dapat kami sampaikan, atas perhatian LPPM UIN Sunan Kalijaga kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb.*

Ketua



**Alfian Chafidz Almachbubi**

**NIM. 20103080019**

Sekretaris



**Alma Dwi Damayanti**

**NIM: 20101050026**


Dosen Pembimbing Lapangan



**Aris Risdiana, S. Sos. I., MM**

**NIP: 198208042011011007**

Pelaksana Tugas Desa Sukajadi



**Soni Parwar**

## A. LATAR BELAKANG

Mahasiswa dipandang sebagai masyarakat intelektual, sebagai generasi penerus bangsa dan diharapkan memberikan kontribusi berupa pembangunan guna kepentingan kemajuan bangsa dan negara di setiap sektornya. Beriringan dengan berjalan waktu, ilmu pengetahuan dan teknologi terus berkembang pesat, yang mana menimbulkan sebuah kewajiban negara dalam mengimbangi perkembangan itu dengan masyarakat negaranya, baik itu dari segi lingkungan, pola pikir, kebiasaan, dan lain-lain.

Melihat dari permasalahan ini, Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan alternatif yang dalam penyelesaian problematika yang lahir di masyarakat, karena pada dasarnya, KKN sendiri terbentuk guna mengimplementasikan keilmuan yang mahasiswa miliki untuk menyumbangkan ilmu pengetahuan yang telah mereka pelajari ke masyarakat, serta memberikan bantuan berupa pemikiran-pemikiran yang terbuka dan *fresh*.

Berkaitan dengan Kerja Kuliah Nyata (KKN). Tahun ini, Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta menerjunkan mahasiswa-mahasiswanya ke beberapa daerah di Indonesia, dalam bentuk kegiatan KKN angkatan KKN yang ke-111. Dari ribuan mahasiswa, mereka diterjukan di berbagai daerah, salah satunya di Kabupaten Tasikmalaya, lebih tepatnya di Desa Sukajadi, Kecamatan Cisayong, yang mana merupakan kelompok 2 dari KKN Angkatan 111 Tasikmalaya.

Secara Demografis Desa Sukajadi dengan luas wilayah 322 hektar terdiri dari 3 Dusun 6 RW dan 26 RT dengan jumlah penduduk sebanyak 4967 jiwa, Laki-laki 2462 Jiwa, Perempuan 2505 jiwa dan jumlah Kepala Keluarga sebanyak 1682 KK Dengan kondisi wilayah dan keadaan masyarakat diatas menjadi sebuah pertimbangan yang sangat penting demi keberlangsungan pembangunan di segala bidang, sehingga perlu sebuah pijakan dalam merencanakan pembangunan di Desa Sukajadi untuk lebih memaksimalkan maksud dan tujuan pembangunan yang berkaitan dengan kemandirian dan kesejahteraan masyarakat secara merata, sehingga diperlukan kajian-kajian dalam pembangunan yang bersifat partisipatif.

Secara Geografis Desa Sukajadi adalah salah satu daerah yang termasuk ke dalam wilayah Kecamatan Cisayong Kabupaten Tasikmalaya merupakan dataran Tinggi lereng Gunung Galunggung, lokasi terletak pada titik koordinat 7°15'42"S, 108°09'46"E dengan ketinggian 468 s/d 540 mdpl. Adapun batas Desa Sukajadi sebagai berikut :

- Sebelah Utara Berbatasan dengan Desa Cikadu

- Sebelah selatan Berbatasan dengan Desa Sukasukur dan Desa Sukagalih Kecamatan Sukaratu
- Sebelah Timur berbatasan dengan Desa Sukaraharja
- Sebelah Barat Berbatasan dengan Desa Cisayong

Secara Geografis Desa Sukajadi adalah salah satu daerah yang termasuk ke dalam wilayah Kecamatan Cisayong Kabupaten Tasikmalaya merupakan dataran Tinggi lereng Gunung Galunggung , lokasi terletak pada titik kordinat 7°15'42°S,108°09'46"E dengan ketinggian 468 s/d 540 mdpl. Adapun batas Desa Sukajadi sebagai berikut :

- Sebelah Utara Berbatasan dengan Desa Cikadu
- Sebelah selatan Berbatasan dengan Desa Sukasukur dan Desa Sukagalih Kecamatan Sukaratu
- Sebelah Timur berbatasan dengan Desa Sukaraharja
- Sebelah Barat Berbatasan dengan Desa Cisayong

Berdasarkan hasil observasi potensi dan permasalahan yang perlu diselesaikan di desa Sukajadi, kami sebagai Kelompok 2 KKN UIN SUKA YOGYAKARTA TASIKMALAYA bersetuju untuk mengangkat tema Lingkungan, dengan lebih spesifik “*EcoBrick* sebuah Alternatif Pencegahan Stunting”. Hal ini berangkat dari hasil *assessment* dan observasi partisipan di lapangan, menghasilkan beberapa problematika berkenaan dengan isu lingkungan dan kesehatan, diantaranya banjir, dan *stunting*. Berdasarkan hasil observasi, bencana banjir dan *stunting* disebabkan oleh beberapa faktor, diantaranya sanitasi (perairan) yang kotor.

Desa Sukajadi merupakan salah satu Desa dengan mayoritas masyarakat bermatapencarian sebagai petani, dan budidaya Ikan. Khususnya kampung Langkob, (lokasi posko KKN), hampir setiap rumah memiliki kolam ikan, yang kemudian seringkali dijumpai tempat pembuangan feses (MCK) yang berada di atas kolam ikan. Selain itu, problematika membuang sampah sembarangan, dan pengelolaan limbah sampah plastik yang belum tepat. Masyarakat biasa membuang sampah plastik di sungai ataupun selokan. Selain itu, sampah plastik juga dibakar di lahan kosong yang sengaja dijadikan sebagai tempat pembuangan dan pembakaran sampah oleh warga.

Oleh karena itu, kami berinisiatif untuk memberikan sebuah solusi alternatif dalam pemanfaatan sampah-sampah tersebut, yaitu dengan pembuatan *EcoBrick*.

*EcoBrick* adalah sebuah istilah yang terbentuk dari dua kata, yaitu *Eco* dan *Brick*, yang mana jika diartikan adalah ‘Bata Ramah Lingkungan’. Sesuai dengan penamaannya, *EcoBrick* adalah proses pendaur-ulangan sampah-sampah non-organik seperti botol dan kantong plastik yang kemudian dibentuk sebegitu rupa sehingga mampu menjadi pengganti alternatif bata untuk membangun berbagai *konstruk* ataupun kerajinan, sebagai contoh : meja, kursi, dinding, tiang dan lain-lain.

Secara sederhana, *EcoBrick* merupakan sebuah inovasi dalam mengelola sampah plastik, yang sulit di uraikan. Kemudian menghasilkan suatu barang yang memiliki nilai estetika (keindahan), nilai jual, dan ramah lingkungan. Wacana *Ecobrik* berangkat dari kondisi lingkungan dari hasil assessment dan observasi di lapangan, yang selaras dengan problematika di Desa Sukajadi yaitu tingginya angka kelahiran *stunting*. Meninjau hasil SK Bupati tahun 2022 menunjukkan sebanyak 91 masyarakat di Desa Sukajadi mengalami *stunting*. Hal tersebut juga berkesinambungan dengan upaya pencegahan *stunting* yang dilakukan pemerintah pusat, melalui beberapa instansi maupun dinas, diantaranya Dinas Kesehatan, dan Dinas Lingkungan Hidup yang gencar melakukan pencegahan *stunting*. Berkoordinasi dengan pihak-pihak terkait, sampai ke akar rumput, yaitu masyarakat itu sendiri. Salah satunya masyarakat Desa Sukajadi, yang beberapa kali mendapatkan sosialisasi pencegahan *stunting*.

## B. TUJUAN KKN

1. Sebagai bentuk pengabdian serta menumbuhkan rasa kepedulian dan empati mahasiswa terhadap masyarakat.
2. Membantu masyarakat dan pemerintah desa dalam menyelesaikan masalah-masalah guna menciptakan lingkungan yang sejahtera.
3. Membangun kesadaran masyarakat terhadap pentingnya kesatuan bangsa.
4. Membentuk Sarjana-sarjana muslim yang berakhlak, berilmu dan lihai serta memiliki rasa tanggung jawab atas kesejahteraan umat dan masa depan bangsa Indoensia.

## C. PROGRAM KERJA UNGGULAN

NO	SUB PROGRAM	DESKRIPSI	TUJUAN	MANFAAT
1	<i>Ecobrick</i>	Sebuah inovasi dalam mengelola sampah plastik, yang sulit di	Bertujuan sebagai alternatif bagi	Adapun manfaat dari <i>Ecobrick</i> ,

		uraikan. Kemudian menghasilkan suatu barang yang memiliki nilai estetika (keindahan), nilai jual, dan ramah lingkungan, dalam hal ini kelompok kami memanfaatkan <i>Ecobrick</i> sebagai <i>ornament</i> dalam penghiasan Gapura Desa Sukajadi. Sekaligus sebagai salah satu program pencegahan stunting.	masyarakat desa Sukajadi dalam pemanfaatan sampah-sampah non-organik. Juga sebagai pencegahan kelahiran stunting, dan menekan tingkat polusi udara akibat kebiasaan sebagian besar masyarakat membakar sampah-sampah.	diantaranya : 1. Salah satu upaya pencegahan <i>stunting</i> 2. Pencegahan banjir 3. Pemberdayaan masyarakat melalui pengelolaan sampah plastik menjadi <i>Ecobrick</i> yang memiliki nilai jual sehingga bisa menjadi salah satu bentuk ekonomi kreatif.
--	--	---	---	--

#### D. PROGRAM KERJA PENUNJANG

NO	SUB PROGRAM	DESKRIPSI	KETERANGAN
1	Desa Sehat	Program ini meliputi kerja bakti, pendampingan posyandu, dan senam Bersama.	Mingguan
2	Pendidikan	Program ini meliputi bimbingan belajar dan berpartisipasi dalam mengajar siswa-siswi di Madrasah Diniyah Uswatun Hasanah.	Harian
3	Keagamaan	Program ini meliputi keikutsertaan dalam acara keagamaan di desa dan pendampingan	Harian

		keagamaan seperti mengaji untuk anak-anak desa.	
4	Partisipasi kepanitian	Program ini meliputi partisipasi anggota KKN sebagai panitia kegiatan seperti PHBI, dan Hari Jadi Kab. Tasikmalaya, serta 17 Agustus	Bulanan

#### **E. WAKTU DAN TEMPAT**

Waktu : 11 Juli 2023 – 25 Agustus 2023

Tempat : Desa Sukajadi, Kecamatan Cisayong, Kabupaten Tasikmalaya, Jawa Barat

#### **F. PENUTUP**

Proposal Rencana Program Kerja ini disusun berdasarkan hasil observasi dan *assessment* yang telah kami lakukan dan yang mengacu pada permasalahan dan potensi masyarakat desa Sukajadi.

Demikian proposal ini dibuat sebagai bahan pertimbangan berbagai pihak yang berkepentingan. Semoga apa yang dilaksanakan kedepannya senantiasa bernilai ibadah dan amal baik oleh Allah SWT. Besar harapan kami agar proposal ini diterima dan dipertimbangkan dengan baik. Semoga kegiatan ini bermanfaat baik untuk pihak mahasiswa dan universitas, serta masyarakat-masyarakat desa Sukajadi dan berjalan dengan optimal.